

### DESCONCIERTO

## El hambre y la luna

Siempre es muy penosa la vida del que carece de lo más elemental para la existencia. Pero es especialmente terrible en esta temporada de frío. Por eso, al acercarse esta época, empiezan las suscripciones, algunas obras que se dejaron para este tiempo. Empiezan, en una palabra, las precauciones.

Los obreros, como parte más interesada, se preocupan más y exponen sus anhelos para que ninguno de sus compañeros quede, si es posible, sin un pedazo de pan y un vestido con que cubrirse. Para eso acuden a las personas pudientes, a las empresas y, de un modo especial a los Poderes públicos, para que se interesen por ellos y hagan por remediar su miseria, dándoles trabajo. ¿Quiéren ahuyentar el fantasma del paro forzoso?

¿Pero con qué poco éxito! Hemos leído atentamente los dos magníficos editoriales que con ese fin publicó «El Pueblo», semanario obrerista bilbaíno, editoriales de títulos candentes y subtítulos alarmantes, y... esperábamos la respuesta. ¡Desilusión! Decían los artículos en sus titulares: «No más plazos dilatorios. El problema del paro requiere una inmediata y completa solución. Las vacaciones parlamentarias que se anuncian, serán un bofetón a los parados, sin arbitrar antes medios eficaces para darles ocupación. Sería un crimen de lesa humanidad y una negación de sus pregonados sentimientos patrióticos, el que nuestros diputados regresasen a sus hogares a festejar la Noche-buena sin traer el remedio para los viciados en paro.» (15-XI-34). «Insistiendo: El paro forzoso debe ser la primera preocupación del Poder público. Mientras el Parlamento y el Gobierno no lo extirpan totalmente, no se resolverá la situación social y económica.» (22-XI-34).

Estábamos esperando con ansiedad la respuesta, la solución, y escudriñábamos por todas partes para no perder el más mínimo detalle en la actividad del Gobierno y de los Padres de la Patria. ¡Padres de la Patria! Esta vez se han portado como padrastras. Las aguas de la actividad, durante estos días, han ido por otros cauces. Lo que

ha dado que hablar, no ha sido el paro obrero forzoso y el hambre consiguiente, sino un monarquizante Bloque Nacional arrullador —arrullador le diría yo— porque lo que es prometer, promete de veras (y me refiero sólo a lo que dice respecto del orden social); hemos tenido que sufrir un chaparrón de manifiestos, cartas, notas y cabildos políticos; ha habido muchos regalos de dulces, con costitas que lucían cintas bicolores, tricolores o los colores todos del arco iris; se ha vuelto a hablar de unión de derecha y de unión de izquierdas; como si no hubiese ya de sobre Alianzas, Uniones, Federaciones, Bloques, etc., etc., nos han comunicado que varios ministros, con sus respectivas bellísimas señoras e hijas, celebraron la venida del Año Nuevo con un suculento lunch; que ha habido bodas muy pomposas; que algunos personajes han obtenido grandes triunfos teatrales, etc.

Como se ve, por este pequeño recuento de hechos, la plana mayor se ha movido mucho y ha comido más, pero... eso del paro obrero y del hambre, ni siquiera han pasado por su mente. No es extraño. ¿Cómo no los conocen de vista! Únicamente han oído alguna vez algo. ¿Pero como se suele exagerar tanto!

Señores, esto es desconcertante. No sabe uno, cuando se le dice que estamos en pueblos civilizados, en el siglo XX, en una sociedad que se quejaría si se le dijese que no era cristiana, si se trata de un sueño, de una poesía o de una película. Un día nos cuenta la Prensa que hay veinte millones de hombres en paro forzoso, con el hambre consiguiente de unos ochenta millones de personas, y al día siguiente nos dice que en una nación se han arrojado al mar muchos cientos de sacos de trigo, y que en otra se ha inutilizado, del mismo modo, una cantidad parecida de café, ¡porque sobra!

No nos desdecimos. Hemos dicho que al paro obrero se responde con la luna, y creemos que no sería exageración añadir que también con la estrella polar.

EPICTETO

## La reconquista de Alemania se inicia con el Sarre

Pocos serán los que a estas horas se atrevan a considerar el tratado de Versalles como una obra maestra, cuando incluso uno de sus padres, Lloyd George aboga por su revisión. Este tratado pudo haber asegurado la paz de Europa si un imperialismo mío no hubiera preferido cebarse con el vencido. Con un pretexto u otro fueron segregados en todas las fronteras ricas trozos del solar germano, olvidando la lección que el caso de Alsacia y Lorena representaba. Sin plebiscito alguno se arrancaron territorios prusianos estableciendo aquel único pasillo de Danzig. Se separaron las regiones de Eupen y Malmedy, se crearon las ciudades libres de Danzig y Memel, sin que nadie protestara o defendiera la independencia de la última cuando los Lituanos se apoderaron de ella por sorpresa. Con plebiscitos, cuyos resultados no se tuvieron luego en cuenta, perdió Alemania la Silisia oriental y Silesia. El Sarre se dejó en usufructo a Francia durante 15 años, aunque bajo el control de la Sociedad de Naciones, para que con el plebiscito ahora celebrado decidiera su suerte. Finalmente se prohibió lo que es otro modo de ser un hecho desde el año 1919, el Anschluss, o sea la unión de Austria con Alemania.

Contrasta el trato con el que castigaron de un modo sin precedente los vencidos con el que han sido premiados los pueblos de otras razas. La autodeterminación de los destinos, la liberación de los pueblos oprimidos, a lo que se debe el establecimiento de tantas naciones nuevas y el robustecimiento de otras, no rezaba para los que eran de raza germana. La situación de Europa no puede por estos motivos dejar de ser tirante. Una raza

vigorosa, inteligente, trabajadora, conscientes de sus valiosas aportaciones a la cultura humana, pasada la fiebre roja que parásitos extraños lograron infectarla durante algún tiempo, esta raza no puede contentarse con el trato que se da ahora mismo a algunas tribus nómadas del desierto, que por un plumazo pasan de francos a ser italianos. El pueblo germano, con justa razón, proclamará la igualdad de derechos y la igualdad de tratos y no cesará hasta que lo consigamos. Por ahora se contenta con la igualdad de armamentos. Hay quien dice que para levantar un día las armas a la reconquista de lo perdido. Aparte de que si el ejemplo de España con su reconquista demuestra que lo que es un caso es título de glorias legítimas en otro análogo no puede ser obra abominable, Alemania tiene un camino más seguro, aunque más lento, para recuperar a sus hijos perdidos, sin necesidad de desasosonarse al saber. ¿No ha tardado Francia, a pesar de luchas innumerables muchos siglos hasta empajar sus fronteras sólo parcialmente hacia el Rhin? ¿Vá Alemania a jugarse el todo en una explosión de violencia impaciente? El camino bien claro, que los germanos allende de las fronteras alemanas, cuando sientan su patria, no se doblan ante nada y cuando viene el momento, saben hablar bien claro, tan claro que la lógica y justicia no pueden más que sancionar los hechos. Los frutos que sazonan lentamente son los mejores y Alemania profiere a la rápida explosión de la pólvora la maduración natural de su árbol genealógico. Por eso, el día no ponga la paz de Europa.

G. SIERVO

## La educación socialista

En Méjico se proyecta implantar la educación socialista obligatoria. El socialismo defiende el concepto materialista de la Historia. Es decir, que sólo el interés material impulsa los hombres, cuyos hechos van tejidos en la historia, en el correr de los siglos. Para el socialismo, en la marcha del humano linaje no influye valor alguno espiritual, como Religión, Patria, Familia, Arte...; todo lo inspira la materia en interés material. El sistema no puede ser más extravagante. Pero como no existe aberración que no fuese defendida por un filósofo, nada extraño es que el socialismo tenga defensores. Consecuencia ineludible de esta educación es la lucha de clases, y como la lucha es un estado violento y el violento no es durable, el término de la educación socialista es la dictadura del proletariado.

A eso tiende la educación socialista: a la dictadura del proletariado; más exacto, de unos cuantos que se consideran representantes del proletariado.

En este sistema político, el Estado es todo, el individuo es nada, un torbellino apenas de la gran máquina, de la máquina estatal, monstruo que los paganos veneraban como a «dios».

Por eso el socialismo niega la familia y la Iglesia, por ende les derechos que éstas puedan alegar sobre la educación de la juventud, derechos que el Estado se arroga por considerar que le pertenecen los jóvenes.

El socialismo quiere ahogar en el corazón de los hijos todo sentimiento de amor y aun de respeto a los padres, arrancando del niño—son las palabras del X Congreso nacionalista de Méjico—la idea de hogar, haciéndolo comprender que no debe respetar, ni menos amor, a los que dicen que se

sacrificaron para darle vida, porque no hubo sacrificio».

Es la consecuencia ineludible de toda educación que prescinda de los valores espirituales y, por tanto, de Dios.

Porque, si no existe Dios, el hombre es la última emancipación de la materia, y como nadie da lo que tiene, careciendo la libertad la materia, no puede concederla el hombre, y si no somos libres, no podemos ser morales, puesto que la moral tiene como base el acatamiento voluntario de la ley, y no puede existir acto voluntario de la ley, no se apoye en la libertad, resultando que los hombres no son otra cosa que moléculas, conscientes si queráis, pero carentes de libertad, del todo Estado.

La ilusión de tanta excentricidad, no puede ser más lógica.

Pues es la consecuencia inevitable de toda educación que se apoye en el concepto materialista de la Historia.

Y como la educación que prosceide de lo sobrenatural participa más o menos de dicho concepto materialista, significa la labor embrutecedora que realiza toda educación religiosa o atea.

Quiénes propugnan este género de educación, en verdad, son los heraldos de la educación socialista, que deduce las últimas consecuencias de las premisas que aquéllas sientan.

Cuanto aman la familia, la patria, la Iglesia, la libertad, la moral, no pueden defender educación alguna en que se prescinda de los valores espirituales, que no serán legítimos si menosprecian los principios religiosos y sobransturales, en quienes se apoya el verdadero espiritualismo.

Toda educación atea, irreligiosa, más o menos laica, conduce a la educación socialista; es lo inevitable.

## Crónica social

Ha regresado de Madrid el empresario del Teatro Principal, don Luis Altolaguirre.

—Marchó a Madrid, desde donde regresará a Bruselas, don José de Rojas y Moreno, cónsul general de España en Bruselas.

—Con su esposa e hijo llegó de Cartagena don Nicolás Gimenez Basso, oficial de la Armada.

—Marchó a Alcoy el teniente de Infantería don Emilio Romeu.

—Regresó de Alcoy, don Enrique Llauer.

—Marchó a Sevilla, don José Lamagnere.

—Llegó de Madrid, don Eduardo Peiró.

—Mañana marchará a Madrid el señor presidente de la Diputación don José Pérez Molina.

—Ayer estuvo en Alicante el industrial de Elda don Julio Benoit.

—Ayer dió a luz un hermoso niño, la esposa de don Ramón Sánchez Gea.

—Se ha la restablecido de su enfermedad, el comerciante, don José B. Martínez.

Nuestra enhorabuena.

—A los dieciocho años ha fallecido don José Chacopino, hijo de nuestro amigo del mismo nombre.

El entierro constituyó una sentida manifestación de duelo.

—Ha fallecido don José Prado Manzanares, Inspector jefe del servicio de especies gravadas del Ayuntamiento, y persona muy estimada por su rectitud e idoneidad.

A su familia expresamos nuestro pésame.

—Se ha celebrado en Madrid el enlace matrimonial de nuestro compañero el redactor de «La Voz» don Fernando Sánchez Monreal con la bellísima y distinguida señorita alicantina Elona Dragó y Carratalá.

La ceremonia nupcial estuvo revestida de toda brillantez.

Los señores S. Sánchez Monreal marcharon al extranjero.

Nuestra felicitación a los nuevos conyugues.

—Regresó de su viaje de boda el Dr. don Juan Aznar pastor.

—Se encuentra enferma la esposa de nuestro particular amigo don Francisco Albert.

—También se halla enfermo uno de los hijos del industrial don Vicente Camarasa.

—El pasado día 16 del corriente mes en su finca «Villa Covadonga» situada en Altozano, a la avanzada edad de noventa años falleció don Manuel Fernández Cibrían, acudido hombre de negocios, que en Cuba, en los tiempos que España trabajó denodadamente en el comercio, en las finanzas, siendo un ciudadano ejemplar, de los que honraron a su patria en la Perla de las Antillas con sus dotes de honradez acreditada y hombría de bien.

—Descansen en paz el cabaleroso don Manuel!

**Propague V. EL DIA**

## DENIA

Various noticias

En la primera sesión de junta general ordinaria que ha celebrado el Partido Agrario Español de Denia, fué elegido el siguiente comité:

Presidente, don José María Prats Oher; vicepresidente, don Pedro Botella Sapena; secretario, don Domingo Ortolá Argudo; vicesecretario, don Juan Ferner Font; tesorero, don Vicente Mari Catalá; contador, don Juan Bertomeu Guinnot, vocales: don Enrique Suay Cortés, don Francisco Cardona Cerdá, don Vicente Bolta Borrás, don Francisco Moncho Salinas y don Pedro Roselló Jorro.

—Probablemente en la sesión de la semana entrante aprobará nuestro Ayuntamiento el presupuesto para el año actual.

—Se asegura que en plazo no lejano vendrán a tomar parte en una Asamblea, a la que asistirán representantes de los pueblos Denia y Carcagente, los señores Canalejas, director general de Puertos, y el delegado del Gobierno en los Ferrocarriles del Norte, señor Rodondo, acto cuyo fin es recabar la línea ancha desde ésta a Carcagente, el cual está organizado por el culto y entusiasta abogado don Jaime Llobell.

## Masa Coral Doctor Rico

El día 21, lunes, celebrará esta sociedad junta general, a las diez de la noche, con arreglo al siguiente orden:

- 1.ª Lectura del acta de constitución.
- 2.ª Lluetua y aprobación del estado de cuentas.
- 3.ª Elección de los cargos de miembros de esta Directiva.
- 4.ª Asuntos generales.

## Raúl Soto Chapuli

Corredor Colegiado de Comercio  
Intervén en toda clase de operaciones bancarias y mercantiles  
Compra-venta de valores públicos e industriales  
Empréstitos de Estado

OPCHO; COLEGIO DE CORREDORES DE COMERCIO (B. DE ESPAÑA) TEL. 1424  
**ALICANTE**

## EDICTO

En virtud de providencia dictada por el señor Juez de primera instancia titular del número seis de esta capital en los autos promovidos por el Banco Hipotecario de España contra doña María Díez Ayala hoy don David Ormaechea y Zubiri, sobre secuestro y posesión interina de dos fincas, para garantizar un préstamo hipotecario de once mil quinientas pesetas de principal se sacan a la venta en pública subasta por primera vez las siguientes:

### FINCAS EN NOVELDA

Primera.—Una casa habitación compuesta de planta baja y dos pisos altos, situada en la ciudad de Novelda y su calle de San Isidro señalada con el núm. 1 de policía, la cual mide una superficie de 527 metros 62 decímetros cuadrados, y linda por la derecha entrando con casa de los herederos de doña Antonia Navarro Mira, y con el edificio y huerto de la Congregación «Hermanas terciarias de la Bienaventurada Virgen María del Carmen de Tarragona», por izquierda con otra casa de don Julio Robert Moltó, y huerto de la expresada Congregación y por la espalda con el indicado huerto de las hermanas terciarias descalzas.

Esta casa sale a subasta en la cantidad de 17,000 pesetas.

Segunda.—Otra casa de habitación compuesta de planta baja y dos pisos altos situada en la indicada ciudad de Novelda, calle de San Isidro núm. 1 duplicado de policía, la cual mide una superficie de 97 metros, 95 decímetros cuadrados, y linda por la derecha entrando con otra casa de la señorita María Díez de Ayala, por izquierda con la de don Juan Sala Cantó, y por la espalda con la casa número 1, de dicha señorita Díez Ayala.

Esta finca sale a subasta por la cantidad de 6.000.

Para cuyo remate que tendrá lugar en la Sala Audiencia de este Juzgado sito en la calle del General

Castañas núm. 1 y en el de igual clase de Novelda se ha señalado el día veintiseis de Febrero próximo a las once de la mañana haciéndose constar:

Que no se admitirá postura alguna que no cubra las dos terceras partes de los tipos expresados anteriormente.

Que para tomar parte en la subasta deberán consignar los licitadores previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de los indiciados tipos.

Que si se hiciesen dos posturas iguales se abrirá nueva licitación entre los dos rematantes.

Que la consignación del precio se verificará a los ocho días siguientes al de la aprobación del remate.

Que los títulos suplidos por certificación del registro estarán de manifiesto en la Secretaría, y los licitadores deberán conformarse con los mismos y no tendrán derecho a exigir ningunos otros.

Que las cargas o gravámenes anteriores y preferentes si los hubiere al crédito del actor continuarán subsistentes [entendiéndose que el rematante los acepta y queda subrogado en la responsabilidad de los mismos sin destinarse a su extinción el precio del remate.

Madrid once de Enero de 1.935.—El Secretario, (ilegible).—V. B.—El Juez de 1.ª instancia titular, (ilegible).

## El hombre que fue quemado vivo

Oviado 18.—Hoy sea descubierto quién era el hombre que los revolucionarios quemaron en el campo de San Francisco. Se trata del guardia de Seguridad Joaquín García, y el hecho ocurrió en la siguiente forma:

Como los revolucionarios amenazaban con apoderarse del cuartel de los guardias, decidieron guardarse en él para defenderlo. Pero un grupo de rebeldes les obstruyó el paso en el campo de San Francisco, mientras otro grupo les hacía una descarga por la calle del Marqués de Santa Cruz a consecuencia de la cual resultaron muertos tres guardias. El cuarto, que era Joaquín García, logró escapar, refugiándose en una casa, donde se cambió el uniforme por un traje de paisano. Pero los revolucionarios organizaron un registro en todas las casas de los alrededores hasta que encontraron y se lo llevaron al campo de San Francisco. Allí le ataron a un árbol y después de rociarle con alcohol le prendieron fuego.

**Propague usted**

**“EL DIA”**

## El señor Martínez Barrio en Alicante

A las siete y media de la tarde, llegó ayer en automóvil, a esta capital, el ex presidente del Consejo de ministros don Diego Martínez Barrio, acompañado de su distinguida esposa y hermana política. En otro coche venían con el ex ministro sus amigos los señores Torres Campaña, Espinosa, Merino y Pascual Leone.

Los expedicionarios fueron recibidos por un grupo de correligionarios, al frente del cual se hallaba el jefe local de la política del señor Martínez Barrio, don Agustín Mora.

Anoche se celebró en su honor una comida, en Samper, en cuyo hotel se hospedaban los distinguidos viajeros.

Hubo brindis, y al final el señor Martínez Barrio hizo un esquemático y suscito análisis de la actual política nacional.

El señor Martínez Barrio inaugurará esta tarde en Elda un centro político, regresando de nuevo a Alicante, donde seguramente permanecerá hasta mañana.

## Disposiciones oficiales

Madrid 18.—La «Gaceta» de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones:

Una orden de Obras públicas disponiendo que el artículo 20 del decreto de 26 de Junio de 1934 sobre organización de la Confederación Hidrográfica del Júcar, se entienda modificado en la forma que se expresa.

Otra de Hacienda fijando en el cinco y medio por ciento el tipo de interés que percibirá el Banco de España en las operaciones de crédito y préstamo con garantía de valores industriales, a partir del día 20 del actual.

Otra reconociendo a los opositores aprobados sin plaza en las últimas oposiciones al cuerpo administrativo de Hacienda, el derecho a formar una escuela auxiliar.

Otra del Ministerio de Agricultura, Dirección general de Reforma Agraria nombrando presidente de la Junta provincial Agraria de Valencia a don Mario Aristoy Santos, notario de esa ciudad.

## Tres leyes prepara el ministro de Agricultura

Madrid 18.—El ministro de Agricultura prepara tres importantes leyes. La primera buscará una protección contra las hipotecas hechas con usura en los pueblos. Cuando venza la hipoteca el que preste el dinero pasará a ser propietario de la finca, pero no podrá desahuciar al dueño, si es que no va a cultivar la tierra por sí mismo.

Otra ley se refiere a la colocación de yunteros sobre fincas cedidas en arriendo por los propietarios. A este fin se hará una a modo de ley sobre el quince por ciento de las grandes fincas cuyos propietarios estén en determinadas condiciones de cultivo y pueda cederlas.

También se prepara otra disposición que dé fin al pleito que hace mucho tiempo viene pesando sobre los baldíos de Albóquerque.

Por último prepara la ley del trigo. Se ha encontrado una fórmula por la que sin gravar al Tesoro, los trigueros que vendan su trigo al final de la campaña obtendrán una prima de retención del 8 por 100 del valor del grano. Para ello se percibirá una pequeña cuota del 9'85 al 1 por 100 sobre el valor del trigo que se venda a través de las Juntas de concentración.

## La Asamblea Nacional de Profesores Músicos

Valencia 18.—A las 3'20 de la madrugada de hoy terminó sus tareas la Asamblea Nacional de Profesores de Orquesta, para continuarlas esta tarde, a las tres, en el local social de la Asociación Benéfica y Montepío de Profesores Músicos de Valencia.

Tras laboriosa discusión, quedó aprobada una fórmula provisional, quedando pendiente de estudio el resto del orden del día, en el que figuran las bases para la reconstitución de la Federación Española de Músicos y el proyecto de colegiación obligatoria.



### Anoche detuvo la policía en Madrid a dos atracadores

Madrid 18.—La policía detuvo anoche, en Madrid a José Díaz Martínez y a Luis Villarreal Pérez.

Estos dos individuos, en compañía de tres más, penetraron el día 6 de diciembre pasado en las oficinas de la Sociedad constructora beneficiaria de Casas Baratas, en la calle de Miguel Borda, 2. Encerraron al gerente a la mecanógrafa y al conserje, únicas personas que se encontraban en el local y se llevaron de la caja unas 4.000 pesetas.

Inmediatamente, después de cometido el hecho, la guardia civil del puesto de la Batalla del Salado, inscribió las primeras diligencias, que pasaron a la policía y este comenzó su trabajo activamente.

Ayer, la policía que conocía el domicilio de José Díaz se dirigió a él para detenerle, y al ir a hacerlo vio entrar en dicha casa a Luis Villarreal conocido como maleante y hermano de un pistolero actualmente en la cárcel por asalto a un estanco en la calle de Torrijos.

Detenido Luis e interrogado hábilmente confesó su participación en el asalto a la Sociedad constructora.

Dijo que días antes del asalto conoció a José Díaz en una reunión que se celebró en la Ronda de Atocha, en la cual se le propuso intervenir en el asalto, ofreciéndoles una participación en el producto del robo, que se

cometió por cinco individuos, de tres de los cuales aseguró el detenido desconocer los nombres.

Terminó diciendo que por su participación en el delito le fueron entregados 45 duros.

Inmediatamente después se procedió a la detención de José Díaz Martínez, del cual no se tenía antecedente alguno.

Es de oficio ebanista y por la época que se cometió el delito trabajaba en un taller de la Ronda de Atocha, donde ganaba 14 pesetas diarias de jornal.

El mismo día que se efectuó el atraco debía velar en el taller, pero pidió permiso y salió a las cinco de la tarde. Este extremo ha sido comprobado por la policía.

José empezó negando su participación en el hecho, pero en un careo celebrado con Villarreal en la Dirección de Seguridad, confesó su intervención en el suceso.

Los dos detenidos fueron reconocidos por las personas que se encontraban en las oficinas de la Sociedad en que se cometió el atraco.

En el momento de su detención le fué ocupada a José Díaz una pistola y cuatro cápsulas, así como numerosas proclamas y pasquines de carácter extremista.

Los detenidos fueron puestos a disposición del Juez militar de guardia.

### Son recuperadas otras 955.025 pesetas procedentes del asalto al Banco de España

Oviedo 18.—Unos de los grupos de las fuerzas de Asalto que actúan en los montes de Campo de Caso al mando del aférez Pañeda, detuvo a Manuel Rozadas Laspra, a quien ocupó 1.200 pesetas.

Interrogado hábilmente manifestó que en Blimea, dentro de una casa había escondido cierta cantidad de dinero. Efectuado un registro en la casa señalada, fueron halladas 901.000 pesetas.

Tras nuevas investigaciones, en las inmediaciones del Gallinero, donde fué encontrada la primera cantidad, se halló un bote de tomate que contenía 53.825 pesetas en billetes de 100 y 50 pesetas.

Lo recogido, por tanto, asciende a 955.025 pesetas. Se cree que en las inmediaciones hay más dinero y se continúan las investigaciones, que parece van por buen camino.

El detenido Rozadas intervino activamente en los sucesos revolucionarios, como lugarteniente de Aquilino Calleja, presidente que fué del Comité revolucionario de Laviana.

Han sido también recuperados dos carros de combate, tres ametralladoras pesadas, de fabricación francesa, y nueve ametralladoras ligeras.

De 4.380 granadas de cañón que había, van recogidas por la fuerza 394, y el resto se cree que fueron utilizadas por las fuerzas.

Había también 4.500 cascos cubrecabezas, de los cuales han sido encontrados 134. Del resto han hecho uso las fuerzas que actuaron. No han sido encontrados 300 cartuchos de granada, lo cual indica que debieron gastarse durante los días del movimiento revolucionario.

Las fuerzas se han apoderado también de gran cantidad de armas robadas por los revolucionarios en los asaltos a los cuarteles de la Guardia civil, así como de los rifles que tenían en su poder los guardas jurados de las minas, casi todos los cuales están en poder de la autoridad.

### Hablando con el ministro de la Gobernación

Madrid 18.—El ministro de la Gobernación, de madrugada al recibir a los periodistas, les comunicó que en Zaragoza, en una fábrica de la viuda de Ilizarro, había estallado un petardo sin causar daños. Habían sido detenidos varios individuos y se supone que entre ellos está el autor de la colocación del artefacto.

En Orense, con ocasión de la captura de unos presos fugados de la cárcel de Banco de Valdeorra, ha sido también capturado un individuo que tenía 9.000 pesetas en billetes y un documento por el que se le adeudaban otras 2.000 más.

En Córdoba, en el sitio denominado Cuesta del Barco, del término de Encinas Reales, unos sujetos asaltaron a Antonio Rodríguez, a quien maltrataron, apoderándose de cien pesetas y una caballería.

La guardia civil de Benamejí comunicaba que habían sido detenidos dos individuos, Vicente Castro y Antonio Moreno, recuperándose la caballería y el dinero.

El parte de Oviedo acusa la recogida de 66 armas de fuego y 20 cartuchos de guerra, habiéndose practicado 26 detenciones.

Dijo También el señor Vaquero, refiriéndose a la referencia diaria de recogida de armas en Asturias, que ha encargado al gobernador general de aquella zona redactar un informe completo respecto al número de armas robadas y de las que hasta ahora van recogidas.

De este informe, que todavía no ha sido enviado por el señor Velarde, el ministro de la Gobernación facilitó a los periodistas un extenso extenso avance.

Según este avance, en la fábrica de Oviedo había 7.409 fusiles de siete milímetros. Hasta el día 4 de enero habían sido recogidos 2.566 pero como se han usado para las necesidades del servicio por las fuerzas que allí actúan, hasta unos 3.000, en realidad el número de los fusiles que faltan por recuperar oscila entre 1.000 y 1.500. Claro que hay que tener en cuenta que muchos se han perdido, otros han sido destruidos y algunos de ellos enterrados. Todos los cañones y ametralladoras que había en la fábrica han sido recuperados. También lo han sido 29 de las 198 ametralladoras pesadas que se robaron.

### La situación en Cuba

Mendieta se niega a dimitir

La Habana.—El presidente Mendieta ha declarado que es inútil que los que se oponen a él intenten sustituirle, porque se niega terminantemente a dimitir antes de dejar cumplida su misión de celebrar elecciones que considera un deber a que se ha comprometido con los cubanos.

### A B C exige la dimisión de Mendieta y Batista

La Habana.—La ppdresca organización política A B C, que ha llevado durante los últimos meses una intensa campaña de oposición al Gobierno Mendieta, ha lanzado un Manifiesto en el que pide al presidente Carlos Mendieta, a su Gobierno y al jefe del Ejército, coronel Fulgencio Batista, que dimitan.

En el Manifiesto de A B C se propone una fórmula, de solución de la situación actual, que es la siguiente:

«Para gobernar la isla y poder conciliar las diferencias que hay planteadas en estos momentos, proponemos la creación de un Gobierno de coalición, en el cual estén representados todos los sectores revolucionarios.»

El Gobierno presidido por Mendieta, ha fracasado, según se dice en el Manifiesto del A B C, a causa de la intervención del Ejército en la política.

### El señor Lerroux empezará hoy a desarrollar su plan

Madrid 18.—Al salir anoche de la Presidencia el jefe del Gobierno, manifestó que no tenía noticias que comunicar.

—He recibido—dijo—cuatro visitas, todas ellas de amigos, y que son de importancia política.

He aprovechado la tarde para despachar con el subsecretario sobre diversos asuntos de la Presidencia y sobre los acuerdos adoptados en el Consejo de ministros.

—¿Celebrará usted mañana la reunión definitiva con los jefes de minorías?

—No contestó el señor Lerroux.

Luego añadió:

—Mañana por la mañana haré mi plan y se lo iré diciendo a ustedes según me convenga. Como ustedes saben, tengo un amplio voto de confianza, y el arreglo puede llegar desde llenar un hueco a removerlo todo, porque para eso es el voto de confianza que se ha dado.

—¿Le ha visitado a usted el señor Abad Conde?

—No he podido verle. Ha estado aquí, pero ese momento me encontraba ocupado, y él tenía una reunión, y ha tenido que marcharse.

### El Sarre vuelve a Alemania

El texto de la resolución histórica

Ginebra 18.—He aquí el texto de la resolución histórica aprobada hoy por el Consejo de la Sociedad de Naciones y en la que se consagra, a propuesta de los representantes de Italia, España y Argentina, la reintegración del Sarre a Alemania.

«Considerando los artículos 49 y 50 del Tratado de Versalles, y el capítulo tercero del anexo a dichos artículos. Considerando la decisión del Consejo de 4 de Junio de 1934.

Considerando el reglamento para el plebiscito en el territorio de la cuenca del Sarre, de 7 de Julio de 1934.

Considerando el informe de 15 de Enero de 1935, en virtud del cual la comisión del Plebiscito ha comunicado al Consejo el resultado de la consulta popular que se ha celebrado en 13 de Enero de 1935.

Considerando los compromisos contraídos por Alemania y Francia.

1.º Se acuerda la unión a Alemania de la totalidad del territorio de la cuenca del Sarre tal y como se halla definido en el artículo 48 del Tratado de Versalles en las condiciones que emanan de este Tratado y de los compromisos especiales contraídos a raíz del plebiscito.

2.º Se fija para el primero de Marzo de 1935 la fecha de la reinstatación de Alemania en el Gobierno del territorio de la cuenca del Sarre.

3.º Se encarga a su Comité que determine después de consultar a los Gobiernos alemán y francés y la comisión de gobierno del Sarre, las disposiciones requeridas con vistas al cambio de régimen del territorio y las modalidades de ejecución de los compromisos mencionados anteriormente.

Caso de que estas disposiciones no hayan sido tomadas el 15 de Febrero de 1935 el Comité someterá sus proposiciones al Consejo, el cual decidirá las disposiciones necesarias de acuerdo con los apartados 35 e) y 39 del anexo, al artículo 50 y de los compromisos especiales tomados por los dos Gobiernos con motivo del plebiscito.»

### Información general

#### Conferencia del señor Azpeitia en Zaragoza

Zaragoza.—Siguiendo el ciclo de conferencias organizado por el Ateneo de Zaragoza, mañana dará la suya sobre el tema «Concepto y la realidad de la Patria ante la gloriosa historia de Aragón», el diatunado a Cortes por esta provincia don Mateo Azpeitia.

#### Dos Lombas

Bilbao.—Una pareja de guardias de Seguridad ha encontrado en la calle del General Concha, esquina a Gordóniz, dos bombas.

#### Atracador condenado

Logroño.—Ha sido condenado a cuatro años de reclusión mayor Sebastián Saotro Suso, uno de los autores de los autores del atraco recientemente cometido en el Monte de Piedad de esta capital.

#### La coordinación sanitaria

Bilbao.—Hoy han vuelto a Madrid, para ver de ultimar con el Gobierno el asunto referente a la inaplicación que se pide en Vizcaya de la ley de Coordinación sanitaria, los alcaldes de Guecho y Marquina, señores Urresti y Gaytán de Ayla, designados al efecto por la Asamblea plenaria del Ayuntamiento de la provincia.

### Ultima hora

#### Varias noticias

Madrid 18.—Esta mañana recibió S. E. el Jefe del Estado la visita de los señores Capaz, Martínez de Velasco y Badis (don Carlos).

—El ministro de la Gobernación ha dado a los periodistas a última hora una extensa referencia sobre la reorganización de la fuerza pública.

### Un crimen en Churriana

Málaga 18.—Se ha registrado un crimen pasional en la barriada de Churriana.

En el cortijo de San Jerónimo habitaba el matrimonio compuesto por Andrés Tocón Solís y Josefa Botello Herrero.

El marido trabajaba en Málaga y esta madrugada se presentó en la finca inopinadamente.

A la puerta de su domicilio se encontró a su convecino Joaquín Salazar, del que, por lo visto, venía sospechando cortejaba a su esposa.

Andrés, sin mediar palabra, sacó una pistola, disparando contra su rival varios tiros, hasta dejarle muerto.

A las detonaciones acudió Josefa, con la que también disparó su marido, hiriéndola de suma gravedad.

La citada mujer ha sido trasladada a Málaga, ingresando en el Hospital civil.

El juzgado ordenó el levantamiento del cadáver de Joaquín Salazar y practicó las demás diligencias aclaratorias.

El criminal se dio a la fuga, pero esta mañana se ha presentada en la Comisaría de Vigilancia de Málaga, confesando el crimen cometido y relatando la forma cómo fué llevado a cabo.

### Dos conferencias del capitán Iglesias

Valencia 18.—Hoy llegará a nuestra ciudad el capitán don Francisco Iglesias, jefe de la Expedición al Amazonas, acompañado de varios de los miembros dirigentes de este viaje científico.

El señor Iglesias, aceptando la invitación que le han hecho la Federación Industrial y el Ateneo Mercantil, dará en cada una de estas Sociedades una conferencia sobre la sensacional expedición que prepara.

La primera de estas conferencias se dará mañana en la Federación, y la segunda el domingo en el Ateneo.

### Radio-Elche

E. A. J. 53

Programa de esta emisora para mañana sábado día 19 enero.

11 a 12: Música variada.

13:30 a 15: Música variada.

Música escogida:

«Anacreon». — Obertura.—1.ª y 2.ª parte.—Cherubi.

«Casse-Noistte». — Suite (Vals de las flores) 1.ª y 2.ª parte Teinaiksky.

18 a 19: Sesión dedicada a música ligera y de baile.

21 a 23:30: Cambios de monedas extranjeras.

Movimiento de buques en el puerto de Alicante.

Solicitudes de señores socios de esta Emisora.

«Crónica y Noticiero Cinematográfico». — de nuestro colaborador don Juan Montoro y Cruz.

Música escogida:

«Tosca». — Fantasia.—1.ª y 2.ª parte.—Puccini-Tavan.

«Tursndots». — Selección.—1.ª y 2.ª parte.—Puccini.

Noticias de Prensa.

Cierre de Emisora.

Contra todos los dolores

Cafiaspirina

P. VERDÚ

SASTRE

Para señoras y caballeros

EXCORTADOR DE LAS GRANDES CASAS O' ROSSEN Y BRENNAN DE PARÍS

On parle français

Calle Mayor, n. 6

ALICANTE

## COMPRA DE ORO

### AVISO IMPORTANTE

Solamente del día 8 al 18 del corriente se comprará toda clase de oro y plata, pagando su máximo valor.

Se compra toda clase de objetos por muy deteriorados que estén, alhajas viejas, bolsos, cadenas y de taduras usadas, también se compran papeletas de alhajas del Monte de Piedad.

Abonamos por una onza 183 pesetas, por una de 25 pesetas 55'25; por las extranjeras, se pagará a más del doble de su valor. Por cantidad vean precios especiales.

Por una onza del año 1724 se pagarán 1.100 pesetas.

Por una moneda del año 1871 de 100 pesetas se pagarán 1.000.

Únicamente se comprará hasta el día 18 del corriente.

Para más informes diríjanse al Hotel Miramar, García Hernández, 18; Teléfono 1816.

AVISANDO SE PASARA A DOMICILIO



# PAGINA TEATRAL

## El homenaje a la eximia actriz Tarsila Criado

El pasado miércoles se celebró en el Teatro Victoria de Madrid el anunciado homenaje a la primera actriz Tarsila Criado.

Don José María Pemán, autor de «Cuando las Cortes de Cádiz...» envió a la homenajeada las siguientes cuartillas:

«No sé que viento frío y malo, con intenciones de bayonetas de la «francesada», me ha rendido hoy en cama para que no pueda ir, como pensaba, a colaborar con unas palabras en tu homenaje y exaltación, «Lola, la Pionera». Por eso, en pobre sustitución de las palabras prometidas, te escribo estos renglones y te los envío a tu cielo de cartón y percalina, donde, hecha verso y teatro, descansas en paz y en gloria después de tu fusilamiento.

Siento de veras esto, porque yo quería aprovechar la ocasión para decirle al público de Madrid, algunas cosas sobre ti. Ya que no puedo decirlo yo, pídele tú, Pionera, a algún amigo que se las lea. Y así estás en el escenario mientras las leen, como van escritas en tu loor, tápate las orejas, llorosas de lágrimas de coral.

«Lola, la Pionera», público de Madrid, es un pedazo de pueblo español, amasado con barro de los caminos españoles, arados por las curuleñas napoleónicas y animado luego, con las tres o cuatro reacciones primarias que hacen al pueblo grande y heroico: amor, celos, dignidad e independencia.

La escala de los sentimientos del pueblo, tiene así, únicamente, unas pocas notas claras y la palata de sus colores unos tonos simples. Luego, los matices, los semitonos y los cromos, son invenciones desmuntadas y enfermizas de los profetas.

El pueblo no consume más que los verbos claros y primarios. El pueblo «ama u odia». Son los peñascos, luego, los que «fluctúan, coquelean o susanan». Y lo mismo en todas las demás cosas. Los intelectuales se extravían en mil colajes, matices y disquisiciones, frente a la invasión de las tropas del Corso. Hablan de Europa, de las «luces» de las «nuevas ideas», de los «derechos caducados de una dinastía», y con todos esos ingredientes elaboran una doctrina «francesada», grata al epicureísmo de los Moratines o a la feminidad de los Menéndez Valdés, que se parece mucho a la cobardía y a la dejación. Pero el pueblo, con erudo diemá, no entiende más que de franceses y españoles, de valor o cobardía, de bravura o topografía.

Y esto es «Lola, la Pionera»: pueblo; torbellino de reacciones primarias. Quiere, obedece, ciangama y muere. Esa es toda su biografía. Biografía de dos capítulos—amor y muerte—, hermana de la biografía anónima de los fusilados de la Moncloa, de los garrochistas de Batián, de los guerrilleros de Somosierra... Y España no se salvó por la helada prudencia de los Moratines, sino por la heroica simplicidad de estas gentes de reacciones primarias y sentimientos rectilíneos.

Y es que España, por su situación geográfica, por su posición histórica por su vida y economía peculiares, es país, no de complicadas luebraciones políticas, sino de dogmas sencillos y elementales. Los intelectuales «afancesados», como luego los «europeizantes» o los «renovadores del 98», inventaban largas tablas de dogmas nacionales. «Lola, la Pionera» y sus compañeros no sentían ni comprendían más que uno: la independencia, la independencia sentida como libertad brava y absoluta, radiante y sin sombras.

¡Luminosa intuición! Porque «independencia» es la palabra medular de toda nuestra historia. Independencia es Covadonga y las Navas y Granada, y la Reconquista toda; independencia, la reacción contra la Enciclopedia; independencia, en fin, la lucha contra Napoleón. España no es más que eso: un racimo de independencia colgante al extremo de Europa.

Es toda nuestra razón de vivir. Detrás de los Pirineos, la independencia de nuestra tierra; detrás del dogma, la independencia de nuestro pensamiento. Independientes frente a Napoleón, dominador de toda Europa; independientes frente a Lutero, corruptor de Europa toda. Esto es lo que a veces no han entendido bien en nuestros petímetros e intelectuales, que, pretendiendo derribar Pirineos, nos han querido entregar a la invasión exótica con pactos o componendas. Pero su traición se ha estrellado siempre contra la luminosa intuición del pueblo que ha hecho de la «independencia» una de las notas claras y decisivas de su corta escala de sentimientos elementales.

Y hora es ya de que se entere el mundo de que lo que España ha guardado y conservado con tanto celo, en su independencia, es precisamente lo que el mundo, agotado y materializado, va a necesitar ahora para salvarse: la fe, el espíritu, los valores morales. Todo ese patrimonio magnífico español, combatido por abajo un día por el fatalismo musulmán, y otro por arriba por el regionalismo de la Reforma o de la Enciclopedia, ha sido defendido a sangre y fuego, por el pueblo español, a palos y a navajazos, como se defiende el apriso de los lo-

bos. Anteayer fueron puños de mesnaderos; ayer, blancos pechos de mujer los que hicieron muralla y vallado frente a la invasión corruptora. Y así, gracias a ellos, tras un brocal de huesos de mártires, Europa puede encontrar hoy, en el momento de su gran sed, en España, el pozo de las aguas vivas que puedan consolarla... Europa, injusta con España; Europa de la «leyenda negra»; Europa de las calumnias y las burlas; España quiere pagarte bien por mal. Ahora que empieza a faltarte todo, ven a asomarte a España, que tiene algo de lo que el mundo necesita.—fe, hogar, familia—, conservado durante siglos, tras el vallador de su santa intransigencia. En la defensa de esas cosas murieron muchos españoles. Pero su muerte ha de ser vida para el mundo.

«Lola, la Pionera»: ya te vas de Madrid. Que la Pilarica te acompañe por esos caminos de España, por la que vas a llevar tu palabra de fe y de heroísmo. Y frente a la perfidia de los internacionalismos invasores y de los traidores Acuña, todos aprendan la lección de nuestra independencia, de ti, Dolores de España, que llevas el alma clavada por las espigas del dolor de la Patria, como el pelo por las púas de tus peñecillos de coral.

### Paco Hernandez



Primer actor y director de la compañía de comedias valencianas que actúa en el Monumental Salón Moderno.

La fructífera campaña que viene haciendo en pro del teatro regional le hace acreedor a la admiración y el aplauso de todos los amantes del teatro valenciano.

### Manolo Alvarez

Primer actor de la compañía de género Valenciano que actúa en el Salón España.

Su amor a la «terreta» le ha inducido a despreciar contratos valiosos, y se entrega por completo a cultivar el género regional.

Junto con Arturo Lladó formó hace años, una magnífica compañía de zarzuela y al marchar este a Madrid se dedicó por entero a la comedia donde alcanza éxitos resonantes que hacen del popular «Manolico» el actor preferido por los asiduos al Salón España.

### Salón España

Av. de Alfonso el Sabio

HOY

La hermosa película sonora **Los Hijos de los 'Gangsters'**

Sesión permanente desde las 6 en adelante

Propague usted

EL DIA

## ¿Por qué no se unen?

Todos los aficionados al teatro regional, que asisten a las representaciones del Monumental y del España, se preguntan lo mismo, y nosotros vamos a exponer nuestro juicio.

Hace tiempo, a raíz de la separación de Paco Hernández de la compañía del España, y antes de marchar este a Valencia se pensó en formar una compañía dedicada exclusivamente al género regional.

Parecía que todas las gestiones encaminadas a llevar a cabo esta unión iban a dar el resultado apetecido.

Pero pronto surgieron los inconvenientes, muy lamentables y que tiraron por tierra todos los propósitos.

Todos a la hora de formar la cabecera de la compañía querían figurar en ella. Todos querían ser primeros actores y ninguno estar en plan de actor secundario.

Hoy en día hay dos compañías en Alicante, que hacen todo lo posible por dar mayor empuje al teatro que cultivan. De la forma en que lo hacen no pueden llevar a cabo sus propósitos; la unión hace la fuerza, y ante toda clase de émulos y comentarios, desposeyéndose todos de sus pretensiones, hay una solución para llevar a cabo la formación de una magnífica compañía.

## Noticias de todas partes

Paco Pierra ha estrenado en Valencia la magnífica comedia de Terreda y Navarro «La Papirina».

Josefina Tapias, que debutaba en la compañía, alcanzó un éxito sin precedentes.

Próximamente debutará en Valencia una compañía de opereta, que dará a conocer la obra de Schubert «La casa de las tres muchachas».

Entre los cantantes que integran esta compañía figura el notable barítono Pedro Sánchez Terol.

Luis Calvo, el popular empresario de la ciudad de Elda, ha contratado a Celia Giménez, para actuar en el Novedades durante tres meses.

Estrenará el «Baile del Savoy» original de Paul Abraham.

En dicha compañía figura nuestro paisano, el notable tenor Pascual Latorre.

Pifi Morano, después de una larga actuación en el decano de los teatros alicantinos, actuó con éxito, en Elda, Aspe, Villena y Elche.

El maestro Guerrero ha dado por terminada la temporada del «Coliseum».

Con este motivo, se habla de una formación en cooperativa a base de los siguientes cantantes.

• María Vallejera, Matilde Vázquez, Paco Latorre, José Luis Lloret y Juan García.

Como primer actor y director irá Lino Rodríguez. La campaña comenzará en Bilbao.

El próximo domingo estrenará la compañía titular del Salón Moderno, la comedia original de nuestro compañero en la Prensa Paco Carratalá «Mari-Dolor».

A la compañía titular del Salón España que acudían Angel Mis

### Rafael Plana



Galán cómico de la compañía de Paco Hernández. Que en la presente temporada, primera que actúa en el teatro regional, cosecha numerosos aplausos.

He aquí la solución:

La compañía podrá titularse Pro-Arte, y estar regida por una persona de solvencia artística dedicada exclusivamente a montar las obras.

Teresita Barrachina y Lolita Millá, podrían ser muy bien la primera actriz y dama joven de la compañía.

El resto del elenco femenino podría estar formado por Asunción Antón, Eduarda Torá, Paquita Pérez, Angelita Atienza y Catalina García.

Antonio Prieto es el primer actor indiscutible, y junto con él Paco Lozano, Manolo Alvarez, Paco Hernández, Angel Mis, Luis Hernández, Cremades, Sanjuán, Oliver, Plana y Castellanos el resto del conjunto.

Vendrían luego los estrenos que pondrían de relieve la validez de este conjunto, y todos los alicantinos sentiríamos orgullosos.

Es muy fácil contestar a las preguntas de todos los aficionados, pero es mucho más fácil que los componentes de ambas compañías lleven a la práctica esta idea y se unan.

Tienen una magnífica casión para hacerlo: ahora ellos tienen la palabra.

EDUARDO LANGUCHA

Manolo Alvarez, ha sido leída la obra en un acto y dos cuadros, titulada «El Bo de la Boticaria», original del joven alicantino don Miguel Angel Lloret «Doctor Milito».

La obra fue coreada por las risas de los componentes de la predicha compañía augurandole llenos y el beneplácito del público alicantino para quien ha sido escrita, siendo el 27 de este mes la fecha fijada para su estreno.

El domingo tendrá lugar en el «Salón España» el estreno de una comedia original de don José Coloma Pellicer «El Tío Cuc» que lleva por título «La Carabasa Vinatera».

Esa misma noche tendrá lugar el proyectado homenaje al señor Coloma.

En el Teatro Novedades de Valencia se ha estrenado con gran éxito la revista de costumbres valencianas «Pepico Valenciano».

### Lolita Millá



Primera actriz de la Compañía Titular del Teatro Moderno

Justo con Paco Hernández forma una sólida pareja artística creadora de innumerales personajes del Teatro Regional.

### Paco Cremades



Actor de la compañía del Monumental.

El público sabe de sobra los méritos artísticos de este alicantino y por eso no le regeatea sus aplausos.

## La caracterización

Hay bastantes actores que no se preocupan con la necesaria atención del difícil arte de la caracterización.

Empero los hay tan simplistas en su propósito de no querer engañar a nadie, que se cuelgan las barbas por detrás de las orejas a la manera de comparsas. Sinceros que son. El arte de caracterizarse, valioso exponente para los adecuados modos interpretativos, tiene su abolengo en los primeros balbuceos del arte dramático.

Según la tradición fué Thespis, el poeta de Atica, al que se supone creador de la tragedia, el primero que se pintó el rostro con zumo de uva, imaginando que esto daría mayor interés a sus representaciones.

Quintus Rocius famoso actor romano, a quien se le pagaban mil dineros por representación—mil pesetas aproximadamente—tenía tan gran habilidad para disimular con la pintura su ojo bizco, que no se le conocía este defecto.

Congreve, otro comediante famoso, llegó a tal grado en el arte de hacerse la cara, que al ver trabajar en el teatro de la Maintenon de las Tullerías, dijo su compañera la actriz Lassalle: «Cuando voy a Congreve caracterizado de viejo, no pas a cerca de él por miedo de darle al suelo».

De esta impresión basada y conseguida por todo buen actor, para la autenticidad del personaje que representa, recordaremos a nuestros lectores un episodio del inolvidable Pepe Rubio.

«El día de Nochebuena, después del drama, se representaba en el España, como fin de fiesta, un sainete de don Tomás Luceño titulado «Cuatro al fresco», en el que tenía Pepe Rubio un papel coadjuvante, que así se dice de los que pasan de medio plato».

El personaje interpretado por Rubio era un barbero de los que afitan cara al sol en los mercados y afueras de Madrid. El actor dirigió al teatro a hora muy temprana, subió a su cuarto, donde ya tenía preparada la ropa, y empezó a caracterizarse con el mayor detalle. Para dar a su cara toda la verdad que el papel requería,

comenzó por ponérsela morena, para que pareciera tostada por el sol, y sombó la parte del bigote y de la barba como la del hombre que no se afeita en muchos días. Se pintó las manos, se puso una peluca negra y desgreñada, se encajó una gorra de pelo, se dibujó una cicatriz en la mejilla y, después de contemplarse largo rato en el espejo para estudiar el efecto de su caracterización, satisfecho de ella, bajó al escenario a la hora que empezaba la función de la tarde. Todos le miraban como a un extraño, sin que nadie le conociera.

En la primera mutación de la comedia, por estar en el sitio donde más estorbaba, tropezaron con él los tramoyistas, de suerte que, a poco, dan en el suelo con el trasto que iban a colocar. El conserje del teatro que vigilaba el escenario y era hombre de endemoniado genio, pasó dos o tres veces cerca de Rubio, y mirándole de arriba abajo acabó por decirle:

«¿Quién es usted? ¿Qué hace usted aquí estorbando? Lárquese del escenario ahora mismo».

Rubio, sin acordarse de que estaba caracterizado creyó que era una broma, y fingiendo una insolente respuesta, dijo:

«Yo no me voy de aquí, porque no me da la gana».

No acabó de decirlo, porque recibió tan descomunal bofetada, que dió con él en tierra, y al ver que el conserje se preparaba para el segundo envío, levantándose del suelo se apresuró a decir:

«¡Eh, amigo, que soy Rubio, el actor, caracterizado para el sainete!»

El conserje, muy asombrado y confuso, le dió toda clase de disculpas, y Rubio, lejos de molestarse por aquella bofetada, se felicitó por el éxito de su caracterización, de la que cuidó siempre con la mayor propiedad y fué una de sus específicas cualidades. Y es que Pepe Rubio practicaba aquella frase de don Julián Romea: «Los cómicos somos misas de cuerpo presente. Todo lo que hagamos no bastará a la perduración de nuestro recuerdo.»

## Los estrenos de hoy en Madrid

Para esta noche están anunciados en Madrid los siguientes estrenos.

En el Teatro Elava estrena don Jacinto Benavente «No juguéis con esas cosas», Marquina estrena en el Teatro Cómico, «La Dorotea». Antonio Paso (hijo) y Emilio Sáez en la Comedia «Los sandovales», y Javier de Burgos y Angel Custodio en el Cervatos «En España manda el Sol».

### Antulio Sanjuan



Autor y actor; pertenece a la compañía de Paco Hernandez y no sabemos que es lo mejor que hay en el, si sus dotes como comediógrafo o sus magníficas caracterizaciones para la escena.

De todas formas un alicantino modesto y sin pretensiones, honra de nuestro amado Alicante.

### Central Cinema

Av. Méndez Núñez

HOY

La estupenda película sonora

**La Herencia**

Sesión permanente desde las 6 en adelante

Propague usted

“EL DIA”

### Manolo Alvares



Primer actor y director de la Compañía del Salón España.

### IDEAL

Avda de Zorrilla

HOY

La bonita película sonora

**Extasis**

Sesión desde las 6:30 en adelante

### Angel Más



Primer actor del Salón España que junto con Manolo Alvarez, forma la pareja indiscutible de actores cómicos de la Región.

«Se apoderó de la sociedad una falta de caridad y los obreros tuvieron que ganar sus reivindicaciones con sangre. El problema obrerista es un problema de justicia, y no se puede resolver con sentimentalismos que obliguen al obrero a dar las gracias.»

(El ministro de Trabajo.)



Sección Religiosa

Santos para hoy

«La Catedral de San Pedro en Roma.» Santos Volusiano, obispo; Prisca virgen; Moseo, Amonio, Atenógenes, mártires. San Canuto, Rey de Dinamarca, desde joven fué muy piadoso y militar inteligente. Apenas podía de joven montar a caballo y ya se le tenía por capaz de mandar un ejército. Ganó tantas victorias como batallas dió, purgó el mar de piratas, venció a los Estonos y donó a la provincia de Sembra. Todo su celo era para la prosperidad de la Religión, edificando muchas iglesias, conventos y hospitales. Ayunaba muchos días. La corona la regaló a la iglesia de Roschlit, diciéndolo: «Lo más precioso del mundo se debe emplear en el adorno de los lugares consagrados a la Majestad de Dios, y no se fomentar la avaricia y vanidad.»

Clases de matemática

(ARITMÉTICA, ALGEBRA, GEOMETRÍA, TRIGONOMETRÍA, FÍSICA) PRECIOS CONVENCIONALES Sagasta-52 2.º.



Maquinas ALFA para coser

y bordar

(Fabricación española)

Garantía por 10 años calidad superior y magnífica presentación

BICICLETAS-PIANOS-PIANCLAS-APARATOS DE RADIO-FONOGRAFOS Y DISCOS

Muebles de lujo y económicos VENTAS A PLAZO Y AL CONTADO

CASA FERRER

ALICANTE Méndez Núñez, 58 Tel. 2,359

ALBACETE San Agustín, 14 Tel. 422

HOTEL SAMPER

Frente al mar Alicante

Visite V. las oficinas de Gas Alicante

Pida presupuestos de instalaciones

Bodega Peninsular

de José Ramirez Riera III Vinos finos de mesa Especialidad en embotellado de vino clarete y blanco

Precios de embotellado (sin casco)

Clarete fino de mesa de 14 grados botella de 3/4 0'55 pts. Blanco » » » » 3/4 0'60 Vinagre blanco puro de vino » » » » 3/5 0'70

Precios por garafas de 4, 8 y 16 (sin envase)

Vino clarete superior de 14 grados 0'60 ptas. litro blanco » » » » 0'60 » » Vinagre blanco puro de vino » » » » 0'60 » »

Calidad y graduación garantizada :: Servicio a domicilio

Jorge Juan, 13

Telefono, núm. 2449

Muy interesante

Ya llegaron a esta plaza los famosos calzados STRONG y los podrán adquirir en CASA HUESCA, Sagasta 16 y Castaños 3. Son de una duración exagerada y por ello se recomiendan ellos solos. También ha puesta a la venta una extensa colocación en ZAPATILLAS de PAÑO desde 2 Ptas. el par en adelante. Y en calzados de caballero ofrece los acreditados NAPOLITANOS, a 16.75-17.75 y 16.75 el par, precio que nadie los puede mejorar, y en resumen la Casa Huesca es la que más barato vende.

Don Juan Santaolalla

Enfermedades del corazón y de las vías respiratorias. Del Hospital Provincial y de la Beneficencia municipal

Lea Vd. EL DIA

Audiencia Provincial

SEÑALAMIENTO PARA MAÑANA

Contencioso número 27-1934. -Causa procedente del Juzgado del Sur, apelación auto procesamiento. -Divorcio número 58-1934.

De interés para los maestros del plan 1914

Hacemos un llamamiento a todos los maestros del plan 1914 no comprendidos en el Decreto del 29 de diciembre de 1934; con el fin de discutir y aprobar unas peticiones para ser elevadas al Ministerio de Instrucción Pública, para que se celebren dentro de este año, unos cursos generales de perfeccionamiento. Acudid el día 20 a las 10'30 a la «Casa del Maestro» sita en la Explanada de España.—La Comisión.

El Piso de las Pielas

Señoras: grandes novedades y baratas. Las pieles de 3 pesetas a 90 céntimos. Gran surtido de Abriguitos de Piel Blancos, para niños a 35 pesetas. Mantitas blancas desde 2,50. Especialidad en pieles de fantasía. Aprovechen la ocasión, No equivocarse: San Vicente, 2. 1.º

Dr. Albert Blasco

RAYOS X Tratamientos modernos. Enfermedades generales y especiales: Infancia Nutrición, Reumatismo, Piel, Raquitismo

Escuela de preparación Militar FUERA DE FILAS

DIRECTOR D. ENRIQUE ROBLES TEGEO TENIENTE CORONEL DE INFANTERIA RETIRADO

Los mozos del reemplazo de 1935, pueden hacers' de cuota desde el día 1.º de Enero hasta el día 31 de julio. Pasada esta fecha prohibe la Ley acogerse a estos beneficios.

Todos servirán seis meses en un solo periodo desde el día 1.º enero al 30 de junio, o desde el 1.º de julio al 31 de diciembre.

Los de cuota que deseen ser Oficiales de complemento podrán obtener el empleo de Alférez al terminar su servicio, devolviéndoles el importe de la cuota. Para aspirar a oficial deberán poseer el título de Bachiller o tener cursada la mitad de una carrera.

No podrán ser de cuota los que no sepan leer y escribir. Los que no sean de cuota podrán reducir su servicio cuatro meses. Esta Escuela de Alicante tiene filiales en Orihuela, Elche, Elda y Casas de Prado (Pinoso).

Información y gestiones en las oficinas, por el director de las mismas Sagasta 18-Alicante, Telefono 2383

Movimiento del Puerto de Alicante

LLEGADOS

G. G. Laferriere, francés, de Orán con pasajeros. Bessel, alemán, de Cartagena, con descarga de Bremen y Amberes. Villa, yugoeslavo de Valencia, con descarga de madera de Susak. Le Tre Marie, italiano de Málaga, con descarga de Rabat, Larache y Casablanca. Aya Mendí, español, de Bilbao y Almería, con carga general.

DESPACHADOS

G. G. Laferriere, francés, para Marsella, con pasajeros. Mar Cantábrico, español, para Sevilla y Huelva, con carga general. Vila, yugoeslavo, para Orán, con carga en tránsito. Bessel, alemán, para Gandía Valencia, Amberes y Bremen, con carga general. La Tre Marie, italiano, para Valencia, Tarragona, Marsella, Niza, Génova y Livorno, con carga general.

SOCIO

Se desea para explotar negocio productivo para industrias modernas. Asunto serio Dirigirse Navas 48. ALICANTE

Piso amueblado

Principal, situado al sol saliente y en calle céntrica. Se alquila. Razón en Jorge Juan, 19. ALICANTE

Academia de Corte y Confección

ALICANTE

Sistema Martí

Dirigida por Doña Gloria M. Francés

Si desean una enseñanza rápida y económica pasen a Matricularse en esta academia instalada, en la calle Mayor, 5, 2.º, frente al Pasaje de Amerigo.

Clases desde cinco pesetas mensuales a veinticinco, según las horas de clase diarias que desee la alumna; Se preparan alumnas para profesora en seis meses. Enseñanza garantizada y acreditada. Horas de clase.—Mañana: de 9 a 1.—Tarde: de 3 a 7 y de 7 a 9.

Escuela del Hogar

Dirigida por

Doña Maria del Consuelo Pérez Seguí

PLAZA DEL CATORCE DE ABRIL NUMERO 5 ALICANTE

El día primero de septiembre se inauguró en este nuevo Centro las clases de primera enseñanza y de Cultura General a base de los más avanzados procedimientos pedagógicos. Locales espaciosos. Amplias terrazas Material nuevo, de acuerdo con las modernas orientaciones. Clases de Economía Doméstica para señoritas. Música, Piano, Violín, Dibujo, Pintura, Idiomas, Mecanografía, Taquígrafía Corte y Confección, a cargo de personal técnico y especializado. Lecciones al aire libre. Clases de Cultura física. Excursiones escolares. Secciones para niños y niñas. Se admiten medio pensionistas.

Para informes, a la Directora, de 4 a 5 de la tarde, todos los días laborables en el local de la Academia «Labor», calle de Joaquín Costa 5, I. Alicante.

Servicios de pasajeros para Argel

Francia, Marruecos y America

Societe Gen. de Transports Maritimes a Vapeur G. A.

ALICANTE A ORAN (DIRECTO)

Duración del viaje, diez horas, por el magnífico vapor

«G. G. Laferriere»

salidas de ALICANTE todos los martes a las nueve de la noche

ALICANTE A MARSELLA (DIRECTO)

Por el magnífico vapor

«G. G. Laferriere»

ALIDAS: de ALICANTE, todos los viernes a las cinco de la madrugada

I. y A. Lamaiquero

Pasen en los Muelle 2.

PARASANTOS Y MONTFVIEU

BUENO AIRE

Por los Tasatlánticos

Alsina y Mendoza

SALIDAS: el día 8 de todos los meses

CEUTA, CADIZ Y CASABLANCA

los buques motores

«SIL PARRO EBO» y «TURIA»

SALIDAS: todos los sábados.

ALICANTE A ARGEL (DIRECTO)

Por el magnífico vapor

Sidi Brahim

Salida todos los viernes a las cuatro de la tarde

Compre Vd. EL DIA

Liceo Escolar

DIRIGIDO POR DON MANUEL LORENZO PENALVA

Canónigo de la Iglesia de San Nicolás

Párvulos, primera enseñanza y bachillerato

Enseñanza Católica

Se admiten alumnos de uno y otro sexo; cuyas clases se hallan separadas y en pisos distintos. Profesorado especial para cada grupo de niños y de niñas. Las clases del Bachillerato a cargo de Doctores y Licenciados

Espaciosos salones de estudio.

Material escolar moderno.

Amplio patio para recreos y gimnasia.

Internos, externos y Medipensionistas

Clases especiales de idiomas, dibujo, lab-res etc.

Calle de San Telmo 9 (esquina a Gravina)

ALICANTE

Anis Tenis - Aperitivo ideal Mandarina Tenis - Licor del cielo

Fabricantes Limiñana y Botella - Monforte del Cid

Los aparatos de más justo renombre los encontrará usted en la antigua

Casa Ayela

ABAD PENALVA, 1

ALICANTE

AGENTE EXCLUSIVO

Elevadores-reductores D. C. A. con limitador de tensión impiden pasar más corriente de la necesaria. Cambiamos modelos antiguos por otros, pida una demostración hoy mismo.



FILTRAJE TRIPLE sistema ZENITH el más grande salto dado en Radio que produce la clara recepción tantos años ansuada.